
Diretor: Nelson de Paula Duarte - Bissemanário de Circulação Regional - São Sebastião do Paraíso/MG, sábado, 26 de Fevereiro de 2022 - ANO XXXVI - Edição: 2588 - R$ 1,50

www.jornaldosudoeste.com.br

ACISSP planeja eventos para
movimentar o comércio local em 2022

página 3

QualitèQualitèQualitèQualitèQualitè consultoria e assessoria
muito mais qualidade na gestão

veja na capa caderno B

Azeite de abacate paraisense chega ao Japão
e agrada paladares no país do sol nascente
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Comunicamos aos Leitores que o JORNAL DO
SUDOESTE não irá circular no dia 2 de março,
quarta-feira, tendo em vista recesso coletivo de
funcionários da Gráfica que nos presta serviço.

"JS" A Voz do Sudoeste Mineiro.
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

DEUS, SALVE OS IDOSOS!
Maria Cristina Diez*

Um levantamento da Federação Brasileira de Bancos
(Febraban) identificou que os golpes contra clientes
cresceram 165% no primeiro semestre de 2021 em
comparação com o mesmo período de 2020. Dentro deste
contexto, os idosos são um público bastante afetado, fato
que desperta preocupação em toda sociedade.

Um outro estudo publicado pela desenvolvedora de
softwares Avast indicou que 80% dos brasileiros mais
jovens se preocupam com os mais velhos no que diz
respeito a golpes por meios digitais. Especialmente em
relação ao uso de aplicativos de agências bancárias em
aparelhos celulares.

Autores de crimes cibernéticos têm uma criatividade
assustadora para criar armadilhas. Do outro lado da linha,
idosos e outras pessoas com menos familiaridade no uso
de aparelhos telefônicos e, principalmente, com
aplicativos bancários são alvo fácil para estes bandidos.
Essa preocupação atinge novos níveis de segurança e
exigem das instituições mais atenção com estes clientes.

Ainda de acordo com a Febrabran, o crescimento
ocorre em um contexto no qual o celular já responde por
mais da metade das transações bancárias. A instituição
informou que os aplicativos para telefone móvel foram
usados em 51% das transações em 2020. De acordo com
a federação, a pandemia aumentou a importância desses
aparelhos, que passaram a ser usados por pessoas que
antes sequer tinham conta em banco.

É no uso destes aparelhos, ainda mais adiante, no
uso dos aplicativos para acesso a conta bancária, que a

REDUZIDA
Diante do que é conhecido como choque de gestão, a

Prefeitura de São Sebastião o Paraíso anuncia que em um
ano de governo a administração conseguiu reduzir em 35% a
dívida herdada do governo anterior. Os dados foram apresen-
tados durante audiência pública de prestação de contas rea-
lizada no meio de semana na Câmara Municipal. A expecta-
tiva segundo o prefeito Marcelo Morais é reduzir ainda mais
o montante e ao mesmo tempo ganhar fôlego para a realiza-
ção de investimentos. A receita para os resultados obtidos
foi justificado em não fazer mais dívidas, gastar apenas o
necessário e manter a máquina administrativa equilibrada.
SESC

Nesta semana o assunto construção do SESC em São
Sebastião do Paraíso suscitou algumas discussões em re-
des sociais. O deputado estadual Antônio Carlos Arantes
postou que a construção de uma unidade no município foi
reconfirmada. O parlamentar é defensor da obra e tem feito
sua parte cobrando os responsáveis para que a obra saia do
projeto e do papel. Contudo, há anos que o processo está
em andamento e corre o risco da área retornar ao município
como a área doada ao estado para a construção da sede do
Batalhão da Polícia Militar, que seria em anexo ao CSU-I,
mas que se quer  saiu ou foi para o papel.
REBATEU

O prefeito Marcelo Morais participou da postagem de
Arantes e comentou que o efeito pandemia usado para justi-
ficar o atraso no processo não terá mais tolerância. O verea-
dor Vinício Scarano Pedroso reforçou o que a maioria na
Câmara já havia manifestado de que o uso eleitoreiro da cons-
trução do SESC na cidade não será mais aceito. Se depen-
der dos vereadores a cláusula de reversão da área doada
será acionada sem pestanejar. O que é sabido é que a histó-
ria da construção da sede do SESC vem atravessando várias
administrações somando mais de 20 anos de promessas.
FOLGA

Nesta segunda-feira, 28, não haverá Sessão Ordinária na
Câmara de Paraíso. Na semana que passou foram realiza-
das, além da reunião normal ordinária da segunda-feira, uma
audiência pública, além de uma reunião para a prestação de
contas quadrimestral, referentes ao final de 2021. Para a
semana que se inicia caso seja necessário o jeito será fazer
alguma Sessão Extraordinária. Do contrário, o próximo en-
contro oficial ficou marcado para o dia 7 de março. É tempo
mais que suficiente para que novos projetos de interesse da
comunidade sejam elaborados.
EXPEDIENTE

A Prefeitura de Paraíso divulgou que não há autorização
para a realização de festas de carnaval, conforme foi acerta-
do entre as prefeituras da região no final do ano passado.
Também não haverá expediente até a próxima quarta-feira.
Os bancos também não vão funcionar e retornam as ativida-
des no meio da semana que entra. Já o comércio terá o seu
funcionamento considerado facultativo. As entidades sindi-
cais do setor trocaram farpas nos últimos dias a respeito da
abertura, da folga, da aplicação de multa deixando represen-
tantes do setor sem saber ao certo o que fazer.
EXPAR

Nesta semana no gabinete do prefeito Marcelo Morais,
foi realizada reunião para deliberação sobre a realização da
Expar 2022. Empresários do setor e do Sindicato Rural fo-
ram em busca de parceria com a municipalidade. Com o
adiamento da festa nos últimos anos por conta da pandemia
da covid-19, agora existe a expectativa de que a festa irá
acontecer. Os preparativos vão ser intensificados, uma vez
que o calendário de apresentações artística também está
definido. Pela animação com que os empresários deixaram
a Prefeitura pode esperar que a exposição promete.
REGRESSIVA

A considerar divulgação prévia que anuncia a realização
da exposição em 2022, em Paraíso, faltam pouco mais de
75 dias para a Expar. Segundo divulgado a exposição estaria
marcada para ocorrer entre os dias 19 a 22 de maio. Ainda
no ano passado chegaram a ser divulgados os nomes de
alguns artistas que poderão se apresentar no evento. Entre
eles estão Gustavo Mioto, Clayton e Romário, Eduardo Cos-
ta e Neto Henrique; além de Maiara e Maraísa, com Junior
Angelim. O grande desfalque é Marília Mendonça, falecida
ano passado em acidente aéreo. Jorge e Matheus é quem
deve substituir a atração.
REVITALIZAÇÃO

O prefeito Marcelo Morais confirmou nesta semana que a
Banda Municipal de Música de São Sebastião do Paraíso
será revitalizada e deverá voltar a fazer suas apresentações.
Um projeto semelhante ao que já existe em Monte Santo de
Minas está sendo elaborado. A iniciativa faz parte de um con-
junto de medidas que serão adotadas pela Prefeitura, visan-
do incrementar o setor cultural na cidade. Os músicos e os
amantes das boas obras e projetos culturais estão comemo-
rando o anunciado com a expectativa de que o setor será
incrementado e revitalizado, podendo ser mais um marco de
resgate da administração municipal.
REAJUSTE

O governador Romeu Zema anunciou o reajuste geral de
10,06% nos salários de todo o funcionalismo público de Minas
Gerais. A medida consta de projeto de lei, encaminhado na
quinta-feira, 24, à Assembleia Legislativa de Minas Gerais
(ALMG), com pedido de urgência na apreciação, que prevê que
o reajuste correspondente às perdas inflacionárias seja pago a
partir da folha de maio – quitada em junho. A medida vale para
os servidores ativos, inativos e pensionistas da administração
direta e indireta do Estado. Para a área da Educação, o paga-
mento será retroativo a janeiro deste ano. O reajuste equivale à
inflação registrada no ano de 2021 e medida pelo IPCA. O im-
pacto financeiro será de R$ 4,54 bilhões por ano.
SUSPENSOS

As Unidades de Atendimento Integrado (UAIs) não terão
expediente nos dias 28 de fevereiro, além dos dias 1º e 2 de
março, em razão do Carnaval. Os atendimentos em todas as
unidades serão retomados na quinta-feira, 3.  Os atendimen-
tos são realizados somente com agendamento prévio, feito
gratuitamente nos canais oficiais do Governo de Minas – Portal
MG (www.mg.gov.br) e aplicativo MG App Cidadão. Diversos
serviços prestados nas unidades também estão disponíveis
em formato virtual nestes canais e nas páginas dos órgãos
responsáveis.

maior parte dos idosos têm pouco domínio. Golpistas
tendem a se aproveitar da falta de informação das vítimas
para induzi-las a fazer transferências, o que é mais fácil
do que burlar os sistemas de segurança dos aplicativos
e sistemas dos bancos.

A Febraban afirma que os bancos investem R$ 2,5
bilhões por ano em segurança digital. Boa parte destes
recursos são aplicadas na automatização de softwares
para evitar um pouco de catástrofes via app. Entre as
possibilidades de serviços que evitam fraudes e ciladas
virtuais, um destaque é o procedimento Know Your Client
(KYC).

Principal combustível dos investimentos em KYC é o
combate às fraudes e à lavagem de dinheiro, sobretudo
no sistema bancário.

Mesmo com tanta precisão no combate a golpes,
ainda há escapatória para os malfeitores. Independente-
mente, especialistas trabalham fortemente servindo os
recursos da Inteligência Artificial para um bem maior. A
Inteligência Artificial serve de suporte para a construção
de sistemas de alta tecnologia, capazes de conferir a
autenticidade de documentos oficiais de milhões de
usuários, observando em instantes se há irregularidade
na identificação.

Além do KYC, o Face Match, por exemplo, tecnologia
que compara o rosto do usuário com a imagem do
documento, é uma barreira e tanto contra pessoas que
utilizam dados de terceiros de forma perniciosa. São
muitos recursos.

(Hoje em Dia 24/02/2022)
*Diretora comercial e de marketing da Most Specialist Technologies
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F A L E C I M E N T O S
19/02 - Luiz Izidoro de Oliveira, 73 anos
20/02 - Rodrigo de Jesus Lopes, 29 anos
20/02 - Luzia Aparecida de Souza, 87 anos
21/02 - Tomaz Aquino de Oliveira, 93 anos
23/02 - Antônia Isaias da Silva, 67 anos
23/02 - Juscelino Tartarini, 78 anos
23/02 - Maria Ribeiro de Pádua, 88 anos
24/02 - Sebastiana Maria de Aguiar, 82 anos
24/02 - Maria do Carmo de Souza, 87 anos
24/02 - Nati morto
24/02 - Divina Soares Duarte, 90 anos
25/02 - Marcos Antonio Abud, 64 anos
25/02 - Antônio Barbosa Rustiguelli, 70 anos

TERMO DE RATIFICAÇÃO - PROCESSO Nº 113/2021
MODALIDADE: DISPENSA DE LICITAÇÃO

Vistos, etc.
O CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL PARA O DESENVOLVIMENTO

SUSTENTÁVEL DA REGIÃO DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO/MG –
CIDASSP, através do Exmo. Sr. Presidente, ratifica o Processo
Administrativo nº 113/2021, de DISPENSA DE LICITAÇÃO, com fundamento
no art. 75, inciso II, §2º, da Lei Federal nº 14.133/21, a favor da aquisição
De 01 (um) triturador de vidro de encaixe em tambor de 200 litros, da
empresa M E A EQUIPAMENTOS LTDA ME, inscrita no CNPJ nº
23.833.955/0001-25.

Face ao disposto no art. 75, II, §2º, da Lei nº 14.133/21, ratifico o
presente processo, vez que se encontra devidamente instruído.

P.R.C. determino o prosseguimento e autorizo a compra.
São Sebastião do Paraíso/MG, 22 de dezembro de 2021.

MARCELO DE MORAIS - Presidente do CIDASSP

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DO
CONSORCIO INTERMUNICIPAL PARA

O DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL
DA REGIÃO DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG

O Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável
da Região de São Sebastião do Paraíso – MG – CIDASSP,
representado pelo Presidente Sr. Marcelo de Morais, CONVOCA
através do presente edital, todos os interessados para a Assembleia
Geral Ordinária que será realizada pela plataforma GOOGLE MEET,
pelo link https://meet.google.com/iwg-xubo-vpy, às 9 horas do dia 08
de março de 2022, com a seguinte ordem:

• Retirada de município do CIDASSP;
• Contratação de estagiários;
• Aprovação de Resolução Orçamentária;
• Apresentação dos resultados de 2021;
• Apreciação de eventuais moções de censura;
• Demais assuntos pertinentes.

São Sebastião do Paraíso, 25 de fevereiro de 2022.
MARCELO DE MORAIS - Presidente do CIDASSP

Aviso de licitação
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 009/2022, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Registro de preços para futuras Aquisições de material
esportivo para Secretaria de Educação, Cultura, Esportes e Laser da
Pref. Municipal de São Tomás de Aquino”. A abertura será dia 14 de
março de 2022, às 09:00 horas.
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações encon-
tram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves
de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 25 de fevereiro
de 2022. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido,
Processo de licitação, modalidade pregão presencial nº 010/2022, Processo
nº 0105/2022, tipo licitatório: menor preço, critério de julgamento das
propostas: menor preço por item. Objeto: Registro de preços objetivando a
contratação de empresa para aquisição de testes covid antígeno covid 19/
influenza combo, com entrega parcelada por 12 meses, item cota reservada
para ME, EPP e MEI e item de livre participação, conforme necessidade da
Administração. A abertura será dia 16 de março de 2022, às 09:00 horas. O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação en-
contram-se à disposição no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini
– nº 60, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/
fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 09 H às 16:30 H, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – mg, 25 de feverei-
ro de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe – pregoeira.
                                                                                                                                                                                                                                                                
Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido,
Processo de licitação, modalidade pregão presencial nº 097/21, Processo nº
1640/2021, tipo licitatório: menor preço, critério de julgamento das pro-
postas: menor preço por item. Objeto: Registro de preços para escolha mais
vantajosa e eventual contratação de empresa, objetivando a aquisição de
troféus, medalhas, bolas(futebol, basquetebol, vôley), camisetas, calções,
kimono, confecção de troféus e medalhas e diversos outros materiais espor-
tivos destinados a secretaria municipal de esporte, lazer e cultura com entre-
ga parcelada de acordo com as necessidades da administração, pelo período
de 12 (doze) meses, exclusiva para ME, EPP e MEI. A abertura será dia 17
de março de 2022, às 09:00 horas. O edital completo e as demais informa-
ções relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini – nº 60, Bairro Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamen-
te das 09 H às 16:30 H, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – mg, 25 de fevereiro de 2022. Rosiély Mercês de
Souza Volpe – pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão n.º 017/2022, Presencial, Processo n.º 0176/2022,
Registro de Preços n.º 013/2022, Tipo menor preço, sob o critério de
julgamento menor preço por item. Objeto: Registro de preços para
contratação de empresa objetivando o fornecimento de gêneros alimentícios,
copos descartáveis e alguns produtos de higiene pessoal, para atendimento
das secretarias municipais e demais órgãos dessa municipalidade, destinados
aos lanches dos servidores, alimentação dos pacientes dos CAPS”s,
funcionários da Secretaria Municipal de Obras e confecção de cestas básicas
para cumprimento do SUAS, com entrega parcelada, por um período de 06
meses, sendo que esta terá itens exclusivos para ME, EPP ou MEI, itens em
cota reservada pra as mesmas e itens de livre participação. A abertura será
dia 15 de março de 2022, às 09:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini,nº 60, Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 09:00 as 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 25 de FEVEREIRO de 2022.
ROSIÉLY MERCÊS DE SOUZA VOLPE – Pregoeira

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital  resumido.
Processo de Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 095/2021, Processo
nº 1598/2021, Registro de Preços nº 066/2021, Tipo Menor Preço por
item. Objeto: Registro de preços para escolha da proposta mais vantajosa e
eventual contratação de prestador de serviços objetivando a locação,
montagem/desmontagem e assistência de brinquedos recreativos e infláveis
por um período de 12 (doze) meses, destinados às atividades em eventos que
serão realizados pela Secretaria de Esporte, Cultura e Lazer, exclusivo para
ME, EPP e MEI. A abertura será dia 18 de Março de 2022, às 09 horas.
O edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone
(0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145,
diariamente das 09:00 às 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 25 de Fevereiro de 2022. ROSIÉLY
MERCÊS DE SOUZA VOLPE – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais ref. ao objeto
“CREDENCIAMENTO de profissionais Médicos, Pessoas Físicas ou
Jurídicas, para prestação de serviços de consultas/exames especializados em
Oftalmologia e Ressonâncias Magnéticas, pelo Departamento Municipal
de Saúde do Município de Itamogi – MG”, Ratifica e firma Contrato ref. ao
Proc. nº 46/22, Inex. nº 09/22, Cred. Nº 02/22, com a empresa CLINICA
DE OLHOS FERNANDO SILVA MOURA SOCIEDADE SIMPLES, CNPJ
24.755.588/0001-51, pelo valor global de R$ 140.000,00 (24/02/22); Proc.
nº 47/22, Inex. nº 10/22, Cred. Nº 02/22, com a empresa CARDEAL E
YAMAMOTO SERVICOS MEDICOS LTDA, CNPJ 27.355.377/0001-10,
pelo valor global de R$ R$ 140.000,00; Homologa e firma ARP ref. ao
Proc. nº 24/22, Pregão Eletrônico nº 12/22, R.P. nº 03/22, cujo objeto
é “Registro de preços para eventual aquisição de gêneros alimentícios em
geral para manutenção da merenda escolar”, com as empresas: BETANIA
APARECIDA PERBONI VILAS BOAS ME, CNPJ 09.105.483/0001-63,
pelo valor global de R$ 414.460,80; ADRIANA APARECIDA
CAMPAGNOLI ME, CNPJ 21.685.781/0001-75, pelo valor global de R$
207.859,83; JERONIMO MARTINS JUNIOR 05724011670, CNPJ
33.268.977/0001-43, pelo valor global de R$ 89.987,90; ANDORINHA
ALIMENTOS LTDA, CNPJ 68.513.084/0001-09, pelo valor global de R$
407.954,60; PAULO FOLHARINI MOREIRA, CNPJ 43.493.083/0001-
00, pelo valor global de R$ 20.250,00; KANIA COMERCIO DE
PRODUTOS HOSPITALARES LTDA, CNPJ 41.836.567/0001-80, pelo
valor global de R$ 3.022,50. Itamogi/MG, 25/02/22 - Ronaldo Pereira Dias
- Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000003/2022. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IIV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000003/
2022, para RELATIVO A AQUISIÇÃO DE PEÇAS PARA
MANUTENÇÃO DE MOTOR DE VEÍCULO: RETROESCAVADEIRA
RANDON RK406 PLACA RET-9193 A SERVIÇO DO SETOR DE
OBRAS E SERVIÇOS URBANOS DO MUNICÍPIO  –INCISO VII
DO ART 24 DA LEI 8.666/93 ,junto à empresa  MARABA AUTOMOTIVE
LTDA CNPJ nº 40.358.230/0001-41-  pelo valor  de R$ 13316,80(treze
mil trezentos e dezesseis reais e oitenta centavos )  Itamogi,  25 de
FEVEREIRO de 2022 - Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal
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A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecuá-
ria e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso) realizou na
última semana uma reunião
com setores público e privado
para o planejamento de even-
tos a serem realizados durante
todo o ano de 2022, com a in-
tenção de promover os negó-
cios instalados na cidade. As
atividades serão realizadas em
parceria com Prefeitura, aca-
demias, escolas de músicas e
outras entidades.

Participaram da reunião re-
presentantes de escolas de dan-
ça, música, academias de gi-
nástica, grupos que atuam com
artes cênicas e das Secretarias
municipais de Esportes, Cultura
e Saúde.

O objetivo da ACISSP/CDL
é promover um calendário anu-
al de eventos artísticos cultu-
rais que possibilitem ao consu-
midor de Paraíso e região en-
contrar, em nossa cidade,
oportunidades de lazer, dinami-
zando nossos setores de co-
mércio e serviços, em especial

ACISSP planeja eventos para
movimentar o comércio local em 2022

Calendário de atividades propõe atividades em vários pontos da cidade em datas comemorativas.
Objetivo é aproximar associação da comunidade e promover os negócios locais e o primeiro deve ser em 12 de março.

cipais datas comemorativas
para o comércio deste ano de
2022. A ACISSP/CDL promo-
verá a inserção de ações artís-
tico culturais, seja em espaços

nos finais de semana e datas
comemorativas.

Os eventos serão desenvol-
vidos em espaços públicos es-
palhados pela cidade nas prin-

públicos, seja utilizando o Tea-
tro da associação, mas sempre
com o intuito de valorizar e
promover os agentes culturais
locais.

Divulgação

Durante o encontro foi fei-
ta a apresentação da ACISSP/
CDL e na sequência os secre-
tários de Cultura e de Esportes
se posicionaram a favor da

construção de um calendário
anual conjunto entre ACISSP/
CDL, representando seus as-
sociados dos setores produti-
vos e Prefeitura que tem tam-
bém o objetivo de levar lazer,
cultura e artes a todos os cida-
dãos de nossa cidade. As es-
colas de dança e balé presen-
tes na reunião iniciaram con-
versação para apresentações de
dança a serem realizadas nos
eventos propostos.

“Nosso objetivo é levar a
ACISSP para a rua, nas praças
e nos bairros de Paraíso, além
de promover a cultura, saúde
e bem-estar das pessoas. A
população precisa conhecer
nossa associação, seus servi-
ços, oportunidades e atuação
em prol do comércio, indús-
tria, serviços e do agro. Nossa
diretoria está empenhada nes-
se sentido. O primeiro evento
já deve acontecer no próximo
dia 12 de março, em homena-
gem ao Dia Internacional da
Mulher”, anunciou o presiden-
te da ACISSP, Dr. Matheus
Colombaroli.
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O Departamento de Edifi-
cações e Estradas de Rodagem
de Minas Gerais (DER-MG)
publicou no Diário Oficial do
Estado, a portaria que restrin-
ge a circulação de veículos de
grande porte durante os feria-
dos do Carnaval, Semana San-
ta e Final de Ano, nas rodovias
estaduais de pista simples, em
função do aumento significati-
vo do fluxo de veículos nas
datas.

O objetivo é promover mais
segurança a todos os usuários
que trafegam pelas estradas
estaduais nesses períodos. A
medida foi definida pela porta-
ria nº 3950 e determina o crono-
grama a ser seguido. Durante
o período de carnaval os im-
pedimentos de circulação para
os caminhões maiores aconte-
ce na sexta-feira, 25, de 16h
às 22h. No sábado, 26, a res-
trição acontecerá de 6h às 12h.
Já na terça-feira, 1º de março a
proibição de trânsito destes
veículos longos é das 16h às
22h. Depois, na quarta-feira, 2,
o transito dos pesados será res-
trito de 6h às 12 horas. Nas
tabelas em nexo consta as da-
tas e horários de proibição de
trânsito de veículos longos nos
demais feriados.

Nestes dias e horários, es-
tarão proibidos de circular os
veículos de carga tipo bitrens,
treminhões e rodotrens (com
mais de duas unidades, sendo
uma tratora e as demais
tracionadas e comprimento
entre 19,80 e 30 metros). A
medida inclui as cegonheiras
(com duas unidades e de 22,40
metros de comprimento); car-
gas indivisíveis (que excedam

FERIADOS

Definidas as restrições de circulação
para veículos de carga em 2.022

Medida visa proporcionar mais segurança às pessoas que viajam a passeio nessas datas

Mário Crispi

Foi considerado grave, o es-
tado de uma das vítimas socor-
ridas na tarde de quarta-feira (23/
2), quando o condutor de um
veículo Hyundai HB20S perdeu
o controle direcional do veículo
que se projetou numa canaliza-
ção na rotatória que interliga a
BR 265 com a MGC 491, em
São Sebastião do Paraíso.

ACIDENTE

Condutor perde controle e veículo
cai numa vala em rotatória

Jornal do Sudoeste

Segundo informações da
Polícia Militar Rodoviária, o
veículo seguia sentido São Se-
bastião do Paraíso – Ribeirão
Preto. No local a informação,
não confirmada, é que o veí-
culo teria sido fechado por um
caminhão. Mas aos policiais o
condutor admitiu ter dormido
ao volante.

O acidente foi registrado
por volta das 15h45 no km 04
da rodovia MGC 491. Uma
equipe do Corpo de Bombeiros
socorreu as vítimas. Uma am-
bulância do serviço de Saúde
do município prestou assistên-
cia.

Na referida rotatória há
poucos dias houve acidente

fatal com um caminhoneiro.
Observadores comentam

que a pista que adentra na ro-
tatória, onde há bifurcação sen-
tidos, Itamogi, e Santo Antô-
nio da Alegria é estreita logo
após a passarela e um radar
com redutor de velocidade, e
isso pode uma das causas de
acidentes registrados.

Por Agência Brasil
BRASÍLIA

O governo anunciou quar-
ta-feira (23) a nova carteira de
identidade digital. Mas o brasi-
leiro não vai precisar sair cor-
rendo para trocar o documen-
to. É o que garantiu o secretá-
rio especial de Modernização do
Estado, Eduardo Gomes na
entrevista ao programa A Voz
do Brasil.

Segundo ele, a carteira atu-
al terá validade de 10 anos e os
institutos de identificação terão
prazo de um ano para se ade-
quar tecnicamente à nova situ-
ação. “É um processo lento,
gradativo, sem trauma para a
população”, disse.

O secretário disse que a
mudança para um número úni-
co deverá conferir mais segu-
rança e evitar as fraudes que
acontecem hoje em dia.

Segundo Gomes, o cidadão
não terá de pagar nenhuma

Nova identidade
terá formato digital,

diz secretário
Secretário especial de Modernização
do Estado falou em A Voz do Brasil

taxa. O documento também
terá formato digital que poderá
ser acessado na plataforma
Gov.br. Porém, o documento
impresso continuará sendo o
principal. “Hoje em dia nem
todos os brasileiros possuem
smartphone para que possam
ter essa identidade digital. É
uma identidade cidadã, inclu-
siva”, disse.

(Agência Brasil)

 Por Karine Melo
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

Agências bancárias em todo
o país tiveram sexta-feira (25)
o último dia de atendimento ao
público antes do carnaval. Elas
ficarão fechadas na segunda
(28) e na terça- feira (1). O
expediente será retomado a
partir das 12h na Quarta-feira
de Cinzas (2), com encerra-
mento em horário normal de
fechamento das agências.

“Nas localidades em que as
agências fecham normalmente
antes das 15h, o início do aten-
dimento ao público será ante-
cipado, de modo a garantir o

Bancos fecham no
carnaval e reabrem na
Quarta-feira de Cinzas

Contas com vencimento no feriado
podem ser pagas na quarta-feira

mínimo de três horas de fun-
cionamento”, informou a Fe-
deração Brasileira de Bancos
(Febraban).

A entidade orienta os clien-
tes a utilizarem preferencial-
mente os canais digitais, como
sites e aplicativo dos bancos,
para a realização de transferên-
cias e pagamento de contas nos
dias em que não houver expe-
diente bancário nas agências.

As contas de consumo
como água, energia, telefone e
carnês com vencimento em 28
de fevereiro e 1° de março po-
derão ser pagas, sem juros, na
quarta-feira (2).

(Agência Brasil)

Reprodução

Reprodução

Equipes de resgate do Cor-
po de Bombeiros e do SAMU
(Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência) foram mobili-
zadas na noite de quinta-feira,
24, para o atendimento as víti-
mas de acidente entre o Jardim
Planalto e o bairro Alto Bela Vis-
ta.

Da colisão entre uma moto
Fan e uma Titan, três pessoas
ficaram feridas, sendo dois ra-
pazes de 22 e 23 anos e uma
jovem de 20 anos. Os envolvi-
dos apresentavam ferimentos
diversos com suspeitas de
traumas de cranianos, fratura
de membros e foram encami-
nhados para atendimento na
Santa Casa de Misericórdia.

O acidente ocorreu na rua
Francisco Semenze, quando a
moto Fan que seguia sentido
bairro Alto Bela Vista, e foi atin-
gido pelo motociclista que es-
tava em sentido contrário rumo
ao Jardim Planalto, na moto
Titan.

Com a batida, o condutor
da moto Fan foi socorrido pela
equipe do SAMU, sendo en-
contrado inconsciente e com
suspeita de trauma crânioence-

Colisão entre motos
deixa três vítimas

feridas em Paraíso
fálico. A segunda vítima foi
atendida quando estava agita-
da e com suspeita de fratura
interna na tíbia esquerda, além
de lesão na face.

Já a terceira vítima foi aten-
dida pelos bombeiros e apre-
sentava quadro de suspeita de
fratura no punho esquerdo. A
jovem do sexo feminino, de 20
anos, foi monitorada nos sinais
vitais, passou por avaliação
continuada. Após ser imobili-
zada foi encaminhada para
atendimento médico na Santa
Casa de Misericórdia da cida-
de. Todas as vítimas foram
medicadas, passaram por exa-
mes e ficaram em observação.

Além das equipes de socor-
ro do Corpo de Bombeiros e
resgatistas do SAMU também
foi acionada uma viatura da
Polícia Militar e da perícia téc-
nica da Polícia Civil.

Informações preliminares
dão conta de que uma das mo-
tos teria invadido a mão de di-
reção para acessar a interces-
são em “T” com a Rua  Cali-
mério Augusto Soares, ocasi-
onando colisão transversal en-
tre as motocicletas..

TRÂNSITO

as medidas regulamentadas).
Ainda estão inclusos os veícu-
los com até duas unidades, aci-
ma de 2,60 metros de largura
ou mais de 4,40 metros de al-
tura ou acima de 18,60 metros
de comprimento, portando ou
não Autorização Especial de
Trânsito (AET).

Os motoristas de veículos
de grande porte que não res-
peitarem as restrições estarão
sujeitos às penalidades previs-
tas no Código de Trânsito Bra-
sileiro, conforme o artigo. 187-
I, da Lei Federal nº 9.503, de
1997. Na legislação está pre-
visto que representará a perda
de quatro pontos na carteira,
multa de R$ 130,16 e retenção
do veículo até o término do
horário limite.

Moradores no Condomínio de Chácaras Cachoeira,
reclamam da cobrança da taxa de iluminação

pública. Há apenas postes, afirma

Sebastião Tadeu Ribeiro

Moradores no Condomínio
Cachoeira procuraram o JS
para fazer duas reclamações e
solicitar tomada de providên-
cias por parte da Prefeitura de
São Sebastião do Paraiso.  A
primeira reclamação se refere
à taxa de Iluminação pública
que está sendo cobrada no ta-
lão da conta mensal da Cemig
referente a seus imóveis.

Acontece que nas vias pú-
blicas do Condomínio tem
posteamento de energia elétri-
ca, mas não tem instalado nem
os braços onde neles são colo-
cadas as lâmpadas. Aí durante
a noite é só escuridão.

Moradores também alegam
que estão pagando IPTU “Im-
posto Predial e Territorial Ur-
bano”, sendo que as vias pú-
blicas de lá não têm calçamen-
to ou pavimentação asfáltica,
na verdade, terra pura. Nesta
época chuvosa surgem várias

erosões e na época da seca é
aquele poeirão.

Conforme solicitam e suge-
rem, aceitam sim pagar Ilumi-
nação pública, mas desde que
sejam colocados os braços com
luminárias nos postes e, com isso
proporcionar maior segurança
aos condôminos e visitantes.

Caso não seja colocada Ilu-
minação pública pedem a Pre-
feitura que não cobre a indevida
taxa de Iluminação e que seja
devolvido a eles o que já paga-
ram, indevidamente. “Eu con-
cordo de pagar o IPTU, mas
desde que tenha infraestrutura
e saneamento básico, no Con-
domínio Cachoeira, disse o
Carlos Alberto de Melo Ma-
tos”, um dos proprietários de
um imóvel residencial, no Con-
domínio Cachoeira.

Moradores de condomínio reclamam de
cobrança de taxa de iluminação e IPTU
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Em um ano de gestão, a
Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso reduziu a dívida total
do Município de R$ 50.476.
689,36 para R$ 32.688.375,00,
ou seja, uma redução de
35,25%. Esses valores foram
apresentados pela Prefeitura
em Audiência Pública Quadri-
mestral realizada na Câmara
Municipal na noite desta quar-
ta-feira, 23.

O valor da dívida flutuante
do Município até 31 de dezem-
bro de 2020 era de R$ 23.651.
669,62, passando para R$
8.652.705,66 até 16 de feverei-
ro de 2022, ou seja, uma que-
da de R$ 15 milhões - o que
repre-senta uma redução de
36,58%. Esses números cha-
mam a atenção porque a dívi-
da flutuante é uma dívida a
curto prazo que precisa ser

paga para manter a máquina
pública funcionando, já que
envolvem prestadores de ser-
viços e fornecedores.

Já a dívida fundada, aquela
a longo prazo que envolve
Copasa, Inpar, Pasep, Inss e
BDMG, caiu de R$ 26.825.019,
74 para R$ 24.035.670,00, ou
seja, redução de R$ 2.800.000,
00 - uma queda de aproxima-
da-mente 10% desse valor.
Mes-mo diante da impossibili-
dade de quitar dívida fundada
na sua totalidade, já que é uma
dívida que depende de parce-
lamentos, o objetivo da Admi-
nistração é que nesses dois
anos de gestão consiga reduzi-
la de forma proporcional apli-
cando a mesma fórmula do
primeiro ano de mandato.

Conforme ressalta o prefe-
ito Marcelo Morais, a Adminis-

AUDIÊNCIA PÚBLICA QUADRIMESTRAL

Choque de gestão reduz dívida
total do Município em 35%

Prefeitura conseguiu pagar grande parte
das dívidas e ainda realizar investimentos

 Bryan Felipetração, que iniciou com uma
dívida de mais de R$ 50 mi-
lhões, entre fundada e flutu-
ante, realizou um choque de
gestão muito forte para econo-
mizar recursos para que a Pre-
feitura pudesse ter saldo para
pagar a dívida flutuante do
mandato anterior e de 2021 e,
consequentemente, não ter
problemas com fornecedores
ao longo da gestão.

“Com o pagamento dessas
dívidas em 2021, não iremos
precisar nos preocupar com
elas neste ano. Então, a tendên-
cia é que tenhamos recursos
para que ao longo da gestão
possamos ir quitando a dívida
flutuante. Nosso objetivo é pa-
gar pelo menos 50% desta dí-
vida, caindo de R$ 8 milhões
para R$ 4 milhões, além de
nesses dois primeiros anos de

mandato conseguir uma redu-
ção de 50% da dívida total, ou
seja, de R$ 50 milhões para R$
25 milhões”, destaca.

O prefeito Marcelo Morais
ressalta que todas as ações que
foram realizadas, no sentido de
reduzir a dívida do Município,
foram para que em 2021 a ges-
tão pudesse alinhar a máquina
pública. “Tudo isto, para que
começássemos a andar com in-
vestimentos em 2022 – já ten-
do sido realizado muito investi-
mento em 2021. Queremos dei-
xar a Prefeitura apta para que o
próximo gestor possas trabalhar
com mais tranquilidade, princi-
palmente entregando uma Pre-
feitura sem dívida flutuante, já
que a fundada é uma dívida um
pouco mais demorada para se
pagar devido ao seu número de
parcelamentos”, finaliza.

O provedor da Santa Casa
de Misericórdia de São Sebas-
tião do Paraíso, Fernando
Montans Alvarenga, apresentou
ao deputado Antônio Carlos
Arantes, 1.º vice-presidente da
Assembleia Legislativa de Mi-
nas o plano de expansão do
hospital e os projetos progra-
mados para serem executados
neste ano. O parlamentar res-
saltou que tem acompanhado
de perto esta nova fase da Santa
Casa desde a intervenção ocor-
rida em 2016,  e reconheceu o
trabalho desenvolvido pela atual
diretoria.

A visita do provedor a
ALMG ocorreu na terça-fei-
ra,22, quando Fernando Mon-
tans foi recebido no gabinete

SAÚDE

Provedor apresenta plano de expansão
da Santa Casa ao deputado Arantes

Divulgação

 Durante recepção na ALMG o provedor
Fernando Alvarenga apresentou os novos

projetos da Santa Casa para o deputado Arantes

de Arantes. O deputado reafir-
mou seu compromisso com o
hospital. “Acompanho o traba-
lho que o Fernando Alvarenga
e sua diretoria vêm realizando.
“Através de uma gestão pro-
fissional vem restabelecendo o
respeito e confiança da popu-
lação junto a Santa Casa de
Paraíso”, citou.

Fernando Alvarenga menci-
onou que o parlamentar viabili-
zou recursos para a Santa
Casa, em 2021, sendo utiliza-
das verbas para custei e ma-
nutenção das atividades hospi-
talares. Ele apresentou o Plano
Diretor e demonstrou que o
hospital para dar continuidade
aos projetos em 2.022 precisa
de apoio e novos recursos para

rá que o hospital proporcione
melhores acomodações aos
pacientes na realização de con-
sultas, exames e internações,
bem como melhores condições
de trabalho aos 816 colabora-
dores e 176 médicos e residen-
tes, que atuam no local.

O deputado Arantes com-
prometeu-se em trabalhar para
a obtenção de novos investi-
mentos e indicação de mais re-
cursos o que possibilitarão
melhorias nos atendimentos e
assistência a população de Pa-
raíso e toda região. “Sabemos
da realidade, somos parceiros e
quero estar disponível e solidá-
rio para a busca de novas con-
quistas para a Santa Casa de
Misericórdia”, finalizou Arantes.

Um surto de covid-19, atin-
giu 24 internos e três funcio-
nários no Asilo São Vicente
Paulo, em São Sebastião do
Paraíso. A informação foi con-
firmada na tarde desta quinta-
feira, 24, pelo presidente da
instituição Leonardo Borges.
“Quero tranquilizar a todos fa-
miliares e a população em ge-
ral, os idosos que foram con-
taminados passam bem, estão
assintomáticos e foram isola-
dos dos demais”, anunciou.

Leonardo destacou que a
instituição precisa do apoio da
comunidade para doações de
leite, fraldas geriátricas e legu-
mes. “A sociedade paraisense
sempre tem nos apoiado e con-
tamos com a ajuda de todos
neste momento”, acrescentou.

O Asilo São Vicente de Pau-
lo abriga 67 asilados. Se soma-
do com os funcionários são
cerca de 105 pessoas que atu-
am na instituição. Os 24 ido-
sos contaminados com corona-
vírus foram diagnosticados

CONTAMINAÇÃO

Surto de covid atinge 24 idosos no
Asilo São Vicente Paulo em Paraíso

com a doença após a realiza-
ção de exames. Também três
funcionários que testaram po-
sitivo, foram afastados para
tratamento.

O caso foi comunicado a
Vigilância Epidemiológica do
município que está acompa-
nhando toda a situação. “Foi
feito o isolamento das pessoas

Vinte sete pessoas entre internos e funcionários
do asilo estão em tratamento contra a covid-19

Arquivo

em alas separadas e as visitas
estão suspensas, conforme
pede o protocolo”, comenta o
presidente Leonardo Borges.

Ele tranquiliza a comunida-
de dizendo que a situação está
sobre controle e que não há
motivo para alarde. “Tomamos
todas as providências, as pes-
soas que foram diagnosticadas

com a covid-19 estão sendo
tratadas, todas estão bem e
assintomáticas”. Leonardo
tranquiliza familiares afirman-
do que não houve necessidade
de nenhuma internação. “Há o
acompanhamento médico fei-
to por nossa equipe multidis-
ciplinar, logo eles serão libera-
dos”, acrescenta. Duas equi-

pes médicas foram contratadas
para acompanhar os pacientes.

Leonardo Borges fez ques-
tão de frisar que todos os asi-
lados foram vacinados inclusi-
ve com a dose de reforço. “Nós
acreditamos que a vacina sal-
va, e foi o que nos ajudou a
todos a não termos uma situa-
ção mais grave”, comenta. Ele
disse que desde o surgimento
da onda mais agressiva da
covid, com os casos da vari-
ante Omicron, o Asilo São
Vicente Paulo já havia restrin-
gido as visitas apenas para pes-
soas mais próximas e que ago-
ra esta atividade está suspensa.
A expectativa é de que todos
sejam liberados em 4 de mar-
ço, após a realização de novos
testes

DOAÇÕES
Ainda conforme o presiden-

te, este é um momento impor-
tante para que a comunidade
possa se solidarizar com a ins-
tituição. “Sabemos que o co-
meço do ano é um período

apertado para todos e muito
difícil para nós que necessita-
mos de doações e contamos
com a ajuda da população”,
afirma. Ele ressalta que os
paraisenses sempre colabora-
ram com o asilo e que espera
pela ajuda em mais esta opor-
tunidade.

“Nós estamos necessitando
de doações de leite de caixinha,
fraldas geriátricas GG e de le-
gumes”, enumera o presiden-
te. Disse que conta com a sen-
sibilidade das pessoas, do co-
mércio, dos empresários e pro-
dutores rurais.

“Todas as pessoas que qui-
serem e puderem contribuir, a
ajuda será bem-vinda. Se cada
um doar um pouquinho não
faltará nada para ninguém e fi-
caremos bem servidos e agra-
decidos”, destaca. Outras in-
formações sobre doações e
contribuições podem ser obti-
das através do telefone da ins-
tituição 3531-2718, em horá-
rio comercial.

a execução das novas propos-
tas de trabalho.

Entre os projetos consta a
reestruturação da lavanderia,
cozinha e do novo refeitório
para os colaboradores. Tam-
bém está prevista a construção
de novo auditório e Centro de
Estudos para os médicos e re-
sidentes, além de outro ambu-
latório que abrigará a recepção
e salas próprias.

Constam, também a cons-
trução de novas recepções
eletiva, laboratório e centro de
diagnóstico por imagem (RX),
construção de uma segunda
sala de tomografia e de Raio-X
no setor de urgência.

Conforme o provedor este
conjunto de medidas propicia-

Paraíso elege nove delegados para a
Conferência Estadual de Educação

A Secretaria Municipal de
Ciência, Tecnologia, Educação
Profissional, Ensino Superior e
Trabalho (Sectepes), através do
Polo UAB - Ministro Darcy Ri-
beiro, tem mostrando eficiência
e conhecimento técnico neces-
sário para alavancar o ensino de
formação técnica e especializada
em nosso município, sendo a res-
ponsável por toda negociação e
estruturação para a oferta de mais
cinco novos cursos que certa-
mente beneficiará alunos de toda
a região.

A boa notícia foi confirma-
da na ultima semana por meio
do professor Cleber Carvalho
de Castro, coordenador institu-
cional da UAB/UFLA que sali-
entou a parceria. “Como a

UFLA já conta com seu campus
no município, temos o máximo
interesse em estreitar as rela-
ções com a cidade e aprimorar
ainda mais nosso trabalho”,
disse.

O Sistema UAB (sigla da Uni-
versidade Aberta do Brasil) é um
programa do governo federal cri-
ado em 2006 com o intuito de
gerar o desenvolvimento da mo-
dalidade de educação à distân-
cia e expandir a oferta de cursos
e programas de educação supe-
rior em todo país.

Assim, o Sistema UAB pro-
picia a articulação, a interação e
a efetivação de iniciativas que
estimulam a parceria dos três ní-
veis governamentais (federal,
estadual e municipal) com

as instituições públicas de ensi-
no superior.

A meta prioritária do Sistema
UAB é contribuir para a Política
Nacional de Formação de Profes-
sores do Ministério da Educa-
ção, por isso, as ofertas de va-
gas são prioritariamente voltadas
para a formação inicial de profes-
sores da educação básica, no
entanto, outras áreas também são
contempladas.

A coordenadora do Polo
UAB Paula Aparecoda Santos
Duarte, afirma que a nova parce-
ria é de fundamental importância
para o desenvolvimento de São
Sebastião do Paraíso. “A nossa
parceria com a UFLA tem sido
muito produtiva, já estamos
ofertando duas pós-graduações

mos iniciando os cursos de
agente de recepção e hospeda-
gem, assistente administrativo,
assistente de contabilidade, as-
sistente de recursos humanos,
assistente de secretaria escolar
e recepcionista em serviços de
saúde, assim que divulgamos
estes cursos as vagas foram pre-
enchidas rapidamente. Estamos
trabalhando a todo vapor para em
breve anunciarmos mais novida-
des”, concluiu Duarte.

A UAB está em São Sebasti-
ão do Paraíso desde o ano de
2015 e a Sectepes está localizada
na Praça da Saudade 105. Para
maiores informações a secretaria
atende pelo o numero 3531-1573.

Por WANDERSON C. CARMO
Jornalista  MTB/JP 8463

e agora iremos avançar ainda
mais na qualificação profissional
e na geração de empregos, con-
cluímos que existem condições
técnicas e operacionais para re-
cebermos esses cinco novos cur-
sos porque o Polo já tem um tra-
balho sólido e bem estreito com
a sociedade, além de ser uma pro-
posta do prefeito Marcelo de
Morais, que é o crescimento e a
expansão da educação no muni-
cípio”, afirma. 

Os editais para o processo
seletivo dos cursos e os prazos
de inscrições e realização das
provas devem ser divulgados
no segundo semestre. Serão
oferta-das cerca de 140 vagas
no total. Os aguardados cursos
são: Licenciatura em Pedagogia,

Licenciatura em Letras - Língua
Portuguesa, Bacharelado em
Administração Pública, Especi-
alização em Uso Educacional da
Internet e Especialização em En-
sino de Língua Portuguesa e Li-
teratura.

“Nosso trabalho busca am-
pliar a oferta de diversos cursos
e programas de educação desde
o nível básico à pós-graduação
por meio presencial e a distân-
cia. A prioridade é oferecer for-
mação de qualidade para o cres-
cimento pessoal das pessoas e a
ampliação de mão de obra quali-
ficada para o efetivo exercício
profissional não só de nosso
município, mas também de toda
a região.

Nos próximos dias, estare-
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A Câmara de São Sebas-
tião do Paraíso aprovou nesta
semana o Projeto de Lei nº
5261 que estabelece a revisão
geral dos vencimentos dos
servidores públicos municipais
e agentes políticos. A iniciati-
va do Executivo propõe a re-
composição das perdas infla-
cionárias e considerou o índi-
ce Nacional de Preços ao
Consumidor Amplo (IPCA),
com percentual de 10,38%
acumulado de fevereiro de
2021 a janeiro de 2022. Tam-
bém foi reajustado em 9,61%
o valor pago aos servidores a
título de auxílio-alimentação,
segundo o acumulado do Ín-
dice de Preços ao Consumi-
dor - Fipe.

Durante a análise da pro-
posta no início da semana em
sessão ordinária (21/2), a reu-
nião chegou a ser interrompi-
da por duas vezes. Na primei-
ra para que a Comissão de
Finanças, Justiça e Legislação
emitisse o parecer que foi fa-
vorável à proposição apresen-
tada. Posteriormente o presi-
dente do Sindicato dos Servi-
dores Públicos Municipais
(SEMPRE-Sudoeste), Rildo
Domingos da Silva e o prefei-
to Marcelo Morais, fizeram
uso da Tribuna Livre.

A Comissão de Finanças,
Justiça e Legislação deu pa-
recer favorável à tramitação
do projeto e apresentou emen-
da aditiva, também aprovada
pelos vereadores em plenário,
a qual incluiu os agentes polí-
ticos na proposta.

O presidente do Sindicato
dos Servidores Públicos Mu-
nicipais (SEMPRE-Sudoeste),
Rildo Domingos, e o prefeito
municipal, Marcelo Morais,
usaram a Tribuna para se
manifestarem sobre o proje-
to. Ambos tiveram posiciona-
mentos contrários em relação
a proposta apresentada (veja
detalhe no box em anexo)

O PL nº 5.26, de autoria da
Prefeitura, entrou em pauta no
mesmo dia e que chegou na
casa, e foi aprovado em pri-
meira e segunda votação com
dispensa de interstício, aten-
dendo à solicitação da verea-
dora Maria Aparecida Cerize
Ramos. Em seguida foi enca-
minhada e sancionada pelo
Executivo.

Câmara de Paraíso aprova revisão geral de
vencimentos de servidores municipais

A tramitação agilizada
teve a justificativa de que des-
ta forma possibilita que os no-
vos valores sejam inclusos e
sejam recebidos no pagamento
de fevereiro que será feito no
início de março. A medida tam-
bém leva em consideração que
devido ao feriado e recesso de
carnaval, não haverá sessão
ordinária na próxima semana.

Segundo o vereador Vini-
cio Scarano (CIDADANIA),
que votou de forma favorável
ao índice de 10,38%, “o valor
aprovado é o possível de ser
concedido sem comprometer
o caixa do município. Ainda
assim teremos um impacto
mensal de R$ 900 mil na fo-
lha de pagamento dos servi-
dores”, argumenta. “Acredito
que o prefeito está correto nes-
se índice porque o acumulado
dos últimos 12 meses compre-
ende de fevereiro de 2021 até
janeiro de 2022”, avalia.

Para o vereador José Luiz
das Graças (PRB), que presi-
de a Comissão de Finanças, a
aprovação do reajuste na for-
ma como foi apresentada irá
agilizar o recebimento pelos
servidores. Ele pediu a sus-
pensão da sessão “para a co-
missão votar e deixar que o
plenário decidisse  “se o ser-
vidor vai receber a recompo-
sição do no salário de feve-
reiro ou só no mês de abril”.

O vereador Sergio Gomes
(PTB) absteve-se de votar.
“Sou favorável ao projeto de
acordo com o que veio do
Executivo, que tão bem se
manifestou aqui sobre o au-
mento para os servidores mu-
nicipais”, salientou.

Juliano Reis (Biju) concor-
dou com o índice aprovado e

ironizou sobre o momento eco-
nômico vivido. “Com essa si-
tuação desafiadora que esta-
-mos enfrentando na saúde,
daqui a pouco os paraisenses
terão que procurar curandei-
ros com o desfalque de médi-
cos”, comentou.

José Luiz das Graças lem-
brou que a COVID-19 au-
mentou a demanda por espe-
cialistas pneumologistas, que
são difíceis de contratar.
“Estamos aqui buscando for-
mas de garantir aos pacientes
ao cidadão que possa ser
atendido por profissionais de
qualidade na nossa cidade”.
Luiz Benedito de Paula (PP)
ressaltou que não se trata de
um aumento real de salário,
mas sim reposição das perdas
geradas pela inflação.

No final dos debates o
presidente da Câmara, Lisan-
dro José Monteiro (SD)
enfatizou que a aprovação do
projeto é importante também
para manutenção dos médi-
cos no município. Isso por-
que, com o reajuste para os
agentes políticos, é reajusta-
do também o subsídio do pre-
feito municipal evitando que
o valor pago aos médicos al-
cance o limite máximo que é
recebido pelo chefe do Exe-
cutivo.

“O subsídio do prefeito, por
sua vez, representa o teto sa-
larial no Município, ou seja,
nenhum servidor pode ganhar
mais do que o prefeito. Com
o aumento do teto, os médi-
cos que já estavam com o sa-
lário no limite também pode-
rão receber o reajuste e não
considerarão procurar salári-
os melhores em outras cida-
des”, conclui.

SEMPRE e prefeito em
posições contrárias

O presidente do SEM-
PRE-Sudoeste, Rildo Do-
mingos da Silva e o prefeito
Marcelo Morais assumiram
posições diferentes durante
a tramitação do projeto de
revisão geral dos vencimen-
tos dos servidores públicos
municipais e agentes políti-
cos de São Sebastião do
Paraíso. Rildo disse que
aguardava pelo diálogo com
o Executivo para debater a
pauta de reivindicações da
categoria protocolada na
Prefeitura no final de janei-
ro. Já o prefeito Marcelo
Morais, disse que  o valor
concedido por ele foi o mai-
or dos últimos anos e que
poderia ter apresentado um
valor bem menor para a re-
visão dos vencimentos.

Com um tom conciliador
Rildo Domingos, foi o pri-
meiro a usar a palavra na
Tribuna. Ele comentou que
a data-base dos servidores,
ou seja, a data anual de rea-
juste salarial é fevereiro; e
que o índice IPCA de
10,38% somente considera
o período acumulado até ja-
neiro de 2022. “O índice acu-
mulado até fevereiro sai em
11 de março. Enquanto isso,
estivemos utilizando outros
índices: o INPC deu 10,60%
e o IGPM, 16,94%”. Tam-
bém mencionou que a cate-
goria realizou assembleia e
tinha a reivindicação de ou-
tro valor para o funcionalis-
mo, inclusive com ganho real
para ser acrescido nos ven-
cimentos.

Rildo declarou ainda que
o sindicato não foi convida-
do para reunião na Prefei-
tura para discutir a pauta da
categoria, apesar de ter
protocolado ofício no gabi-
nete do prefeito no dia 27 de
janeiro. “Ficamos sabendo
hoje que esse projeto de lei
tinha chegado à Câmara

Municipal. Não tivemos reu-
nião para discutir o que a ca-
tegoria decidiu em assembleia
em janeiro”, assegurou.

Por isso, ele solicitou à
Câmara que não votasse o
projeto na data, para dar opor-
tunidade de a categoria se reu-
nir em nova assembleia e dar
sua opinião sobre a proposta
apresentada. Nesse momen-
to, foi informado que isso
inviabilizaria o pagamento do
reajuste já no próximo salário.
Rildo também cobrou da Pre-
feitura o reajuste do Magisté-
rio, dos Agentes Comunitári-
os de Saúde e Agentes de
Combate a Endemias.

Da Tribuna, o prefeito
Marcelo Morais informou
que não aumentará o
percentual proposto de
10,38% para o reajuste sala-
rial. “A equipe da Prefeitura
fez o levantamento do IPCA
e esse é o índice que foi apli-
cado. Não tem o que discutir,
não tem para onde correr
esse é o índice que eu consi-
go pagar”, definiu.

Em seguida comparou que
o valor concedido era maior
do que foi proposto nos últi-
mos três anos. Citou que em
2019, o valor aprovado foi de

4,54%, em 2020, de 4,08%
e ano passado de 4,56%.
“Sou o prefeito que está dan-
do o maior reajuste salarial
dos últimos tempos aos ser-
vidores”. Disse ainda que os
vereadores tinham autono-
mia para adiar a votação,
mas que os servidores esta-
vam ansiosos para recebe-
rem o reajuste.

Ele comentou tam-
bém que em relação ao pa-
gamento do novo valor do
piso salarial aos servidores
da Educação, o Governo
Federal não apresentou ne-
nhuma linha de financiamen-
to. “Não consigo pagar to-
dos pelo Fundeb”, disse e
lembrou que quando havia
recursos fez o rateio como
no ano passado.

Marcelo ainda rebateu
que a decisão dos servido-
res em fazer assembleia não
alteraria o projeto apresen-
tado encerrando a discus-
são. “Isso não vai mudar a
minha opinião, tenho de ter
os pés no chão, não vou com-
prometer o equilíbrio das
contas da prefeitura e nem
fazer dívidas para ser enqua-
drado por improbidade admi-
nistrativa”, completou.

FOTOS: ASSCAM

O presidente do SEMPRE-Sudoeste, Rildo Domingos da Silva

Reprodução

Dr. Caio José Antônio Barbosa Vieira diretor clínico,
e Attilio Mazzuchi gestor de negócios do Hospital
Gedor Silveira, com o deputado Emidinho Madeira

O deputado federal Emi-
dinho Madeira anunciou no
dia 16 de fevereiro, em Bra-
sília, a destinação de mais R$
300 mil ao Hospital psiquiá-
trico Gedor Silveira, institui-
ção que presta relevante ser-
viço em uma extensa região.

O anúncio oficial dos re-
cursos, fruto de emenda par-
lamentar de autoria de Emi-
dinho Madeira, foi feito em
Brasília, na presença do dire-
tor do Gedor Silveira, Dr. Caio
e  Atílio, gestor de negócios.

EM BRASÍLIA

Deputado  Emidinho
Madeira indica R$

300 mil ao Hospital
Gedor Silveira

“Para nós é uma satisfa-
ção receber os gestores Caio
e o Atílio aqui em Brasília.
Todos os anos a gente indica
recursos e agora estamos
novamente indicando esses
R$ 300 mil para a instituição,
a qual temos certeza está sen-
do muito bem gerida pelos
seus gestores e colaborado-
res em geral.

Podem contar  sempre
com nosso apoio”, disse o
deputado Emidinho Madei-
ra.

Vagas exclusivas para Cargas e Descargas não estão sendo respeitadas em São Sebastião do Paraiso.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Infelizmente existem con-
dutores de veículos que não
respeitam sinalizações e as
leis de trânsito vigentes, inclu-
sive em São Sebastião do
Paraiso. Esta é reclamação de
pedestres, comerciantes, ca-
deirantes, e condutores de veí-
culos automotores.

O Jornal do Sudoeste per-
correu várias vias públicas de
Paraíso e constou mais uma
vez a presença de veículos es-
tacionados irregularmente em
vagas exclusivas para cadei-
rantes, para idosos, ônibus cir-
cular urbano, pontos de táxi e

vagas exclusivas para carga
e descarga.

A proprietária de um esta-
belecimento comercial locali-
zado na Av. Angelo Calafiori,
bem em frente a Igreja do
Colégio Sta. Paula Frassinetti,
procurou o JS para denunciar
que em frente ao seu comér-
cio está escrito no solo e numa
placa em postinho de ferro, si-
nalizando que naquele espaço
é exclusivo para carga e des-
carga. Mas são muitos os con-
dutores que estacionam seus
veículos nesta vaga, desobe-
decendo a sinalização lá exis-
tente.

Conforme explica, “já
aconteceu por diversas vezes

de chegarem caminhões para
fazer entrega de mercadorias
aqui pro meu comércio e a
vaga se encontrar ocupada ir-
regularmente por veículos.
Vários casos em que o con-
dutor do caminhão que veio
descarregar mercadorias teve
que ficar circulando por vári-
as vezes, até encontrar a vaga
exclusiva vazia para fazer a
descarga de mercadorias pro
meu comércio”.

“Na semana passada ha-
via dois carros estacionados
bem dentro da área exclusiva
de carga e descarga, tive que
fazer uma ligação telefônica
para Secretaria Municipal de
Trânsito solicitando a presen-

ça da Guarda Municipal para
ver se localizavam os donos
dos veículos. Eles foram até
um restaurante próximo do
meu comércio e anunciaram
em voz alta a marca do carro
e placa de número tal, solici-
tando que retirassem seus ve-
ículos que estavam estaciona-
dos irregularmente.

Encontraram naquele
momento só um proprietário,
o outro chegou para retirar
o seu veículo por volta de
duas horas depois que os
Guardas Municipais tinham
indo embora. Esta faltando
fiscalização e punição aos
infratores”, desabafou a co-
merciante.

FISCALIZAÇÃO

Veículos são estacionados em vagas
exclusivas: tem faltado fiscalização
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Por Heloisa Rocha Aguieiras

Um dos produtos mais van-
guardistas de fabricação em
São Sebastião do Paraíso, o
azeite de abacate da marca “Pa-
raíso Verde”, vai ser exportan-
do para o Japão, juntamente
com produtos da linha de cos-
méticos que também são fei-
tos com azeite do abacate,
Avolovers. A boa notícia foi
dada pelo engenheiro agrôno-
mo José Carlos Gonçalves,
proprietário da empresa Flor de
Abacate e desenvolvedor dos
produtos gerados da fruta.

Em janeiro passado, um
grupo de empreendedores ja-
poneses, juntamente com o em-
presário Ken Yuyama, vieram
do Japão para conhecer o cul-
tivo do abacate e tudo o que
José Carlos, família e equipe
têm desenvolvido tendo a fru-
ta como base. Esse grupo é da
empresa Campo Grande do
Brasil, capitaneada por Flávio
Ohno.

O azeite de abacate está sen-
do exportado para o Japão em
pó. Depois passa por um pro-
cesso de defumação para har-
monizar perfeitamente com os
diversos peixes que são a base
da culinária daquele país e já
está fazendo muito sucesso, de
acordo com José Carlos, devi-
do ao seu sabor suave e único,
além de ser um produto já
comprovadamente saudável.

“Temos um parceiro exclu-

ABACATE

Azeite de abacate paraisense chega ao Japão
e agrada paladares no país do sol nascente

Marca Paraíso Verde está sendo exportada, bem como os cosméticos Avolovers feitos de abacate

sivo para o mercado japonês:
A Campo Grande do Brasil, que
através da empresa Kot Japan
of Tokyo está introduzindo o
azeite de abacate Paraíso Ver-
de e os cosméticos Avolovers
no Japão”, conta o engenheiro
agrônomo.

José Carlos diz que o gru-
po de japoneses esteve em al-
gumas propriedades onde há o
cultivo do abacate da varieda-
de Breda, da qual ele é o maior

produtor e abastecedor do mer-
cado brasileiro. “Eles se sur-
preenderam e ficaram encan-
tados. Nunca tinham visto um
abacateiro e nem um pé de
café”.

Por enquanto, o engenhei-
ro agrônomo diz que não há
como estimar a quantidade que
será exportada, mas adianta
que esse grupo terá o produto
de forma exclusiva.

A Flor de Abacate – empre-

Da mesma forma e veloci-
dade que acontecem os avan-
ços tecnológicos para facilitar
a vida das pessoas, tem sido
cada vez mais comum a ação
de criminosos que utilizam es-
tes recursos para aplicar gol-
pes e que acabam gerando pre-
juízos a suas vítimas. Nas últi-
mas semanas surgiram vários
casos em que as pessoas tive-
ram seus perfis invadidos em
redes sociais e tiveram além de
prejuízos financeiros outros
problemas, além do constran-
gimento diante de familiares e
amigos, sem contar a dor de
cabeça para reaver a conta.

Longe de casa e em viagem
de intercâmbio, uma professo-
ra e servidora pública de São
Sebastião do Paraíso, é uma
destas pessoas vítimas de cri-
me cibernético. Constrangida
com o ocorrido e com receio
por não saber a origem e a lo-
calização do golpista ela con-
cordou em falar do assunto
como forma de alertar outras
pessoas, mas preferiu que seu
nome fosse resguardado, te-
mendo represálias.  “Hackea-
ram meu Instagram, usaram
minha conta e venderam pro-
dutos diversos em meu nome
causando prejuízos morais a
mim e financeiros a vários
meus amigos que foram enga-
nados”, conta.

Assim como aconteceu
com ela, tem sido cada vez
maior a quantidade de pessoas
que têm caído neste tipo de si-

CRIME CIBERNÉTICO

Paraisenses são vítimas de golpe no Instagram
Divulgaçãotuação praticada por golpistas

nas redes sociais. A professo-
ra resolveu abrir o jogo e alertar
para que outras pessoas não
passem pela mesma situação a
qual ela passou. Surpreendida
quando foi indagada por ami-
gos sobre vendas de certos pro-
dutos na internet e também so-
bre pedidos de empréstimos
para pagamentos por pix, ela
pensou em deixar a rede social
tamanha foi a dificuldade em
resgatar o perfil.

O golpista após acessar a
conta da professora se passa-
va por ela e fazia anúncios de
vendas de diversos produtos,
como aparelho de telefone nas
redes sociais. Vários amigos
dela foram abordados e chama-
dos em conversa, onde era feito
até pedido de dinheiro empres-
tado, com a desculpa de que
ela estaria passando por dificul-
dades em converter recursos.

Um amigo da professora foi
contatado pelo golpista estra-
nhou o tipo de abordagem e a
fala sobre a venda de produtos
e desconfiou. “Falei com ela por
outro meio e descobri que era
uma tentativa de golpe, pois, sei
que ela está em viagem e teve o
Instagram hacke-ado”, conta
um jornalista que também pre-
feriu ter seu nome reservado.
Ao mesmo tempo ele alerta para
que as pessoas fiquem atentas
para a oferta de produtos e “pe-
didos de dinheiro, situações que
podem parecer comum, mas
não é”, observa.

A estimativa é de que com
o perfil falso da professora o
golpista tenha levantado recur-
sos de pelo menos R$ 5 mil.
Não se sabe ao certo o quanto
de prejuízo foi causado às pes-
soas que adquiriram produtos
ou que fizeram pix achando que
a estavam ajudando. Ela teve
dificuldades para conseguir re-
aver a conta na rede social e
restabelecer os contatos com
os familiares e amigos os quais
têm esclarecido sobre a situa-
ção a que teve de passar. “É
uma situação muito ruim e
constrangedora”, admite.

No Procon de São Sebasti-
ão do Paraíso o coordenador
Fábio Martins disse que o ór-
gão na tem como agir neste tipo
de situação, “não se trata de re-
lação de consumo”, justifica.
Ele destaca que no meio fami-

liar também foi registrada uma
situação semelhante a da pro-
fessora, onde o perfil do Ins-
ta-gram foi hackeado.

“O que fiz e sempre faze-
mos aqui é orientar sobre quais
os passos devem ser dados,
principalmente, procurando a
polícia e registrando um bole-
tim de ocorrência, para que a
situação seja investigada e apu-
rada. “Sabemos que é difícil
chegar até estes estelionatários,
mas não podemos desistir. Ain-
da haverá uma maneira de che-
gar a esta gente que vai res-
ponder por seus atos e crimes
cometidos”, aponta.

Como forma de dificultar a
ação professora indica uma
maneira que pode dificultar o
acesso do criminoso na conta
das redes sociais. “É necessá-
rio que os usuários do Insta-

Impunidade faz crescer número de
golpes e vítimas nas redes sociais

gram realizem a autenticação de
dois fatores em suas contas”,
descreve. Em seguida comple-
ta dizendo que “é uma forma
de preservar a segurança do
perfil na rede social. Quando
minha conta foi invadida, eu
não havia realizado esse pro-
cesso”, comenta.

Ainda segundo o coordena-
dor do Procon é preciso estar
atento a links e páginas suspei-
tas, produzir senhas com mai-
or grau de dificuldade e não ir
clicando em arquivos malicio-
sos. “Temos de desconfiar
sempre. São criminosos que
conseguem ludibriar até mes-
mo pessoas esclarecidas, todo
o cuidado é pouco”, salienta.

Os crimes cibernéticos são
cíclicos e esta é apenas mais
uma justificativa da polícia que
enfrenta dificuldades para che-
gar aos estelionatários. As fal-
sificações de documentos, con-
tas e endereços entre tantos
outros subterfúgios fazem com
que as apurações não avancem.

As fracas penalidades da
legislação também são tidas
como desestímulo já que o in-
frator muitas vezes acaba sen-
do a parte mais beneficiada.
Com isso a sensação de impu-
nidade favorece que crimino-
sos se sintam cada vez mais à
vontade para agir e infernizar a
vida das vítimas.

VERIFICAÇÃO
POR DOIS FATORES

 INIBE AÇÃO CRIMINAL
O Instagram prometeu e li-

berou a verificação de login em
duas etapas sem usar SMS. A
medida torna a autenticação em
dois fatores ainda mais segu-
ra, dado que o uso de mensa-
gem de texto para essa finali-
dade tem as suas ressalvas. En-
tretanto, a pessoa pode esco-
lher entre receber os códigos
de login por torpedos ou por
meio de aplicativos de tercei-
ros como Google Authenticator.

Ao optar por usar a verifi-
cação em duas etapas no
Instagram por SMS, a pessoa
receberá uma mensagem de tex-
to com um código de seguran-
ça de seis dígitos  sempre que
alguém (ou você) tentar entrar
em sua conta do Instagram
usando um dispositivo novo.

É preciso ter um número de
telefone confirmado na conta
do Instagram para usar a au-
tenticação de dois fatores por
SMS. Quando é inserido um
número de telefone para ativar
o recurso, ele passa a ser o seu
número confirmado.

A autenticação de dois fa-
tores é um recurso de seguran-
ça. Mesmo não parecendo fa-
zer sentido o roubo de contas
do Instagram e não importan-
do a quantidade de seguidores
e popularidade das postagens,
tem se tornado cada vez mais
comum ouvir que alguém cada
vez mais próximo, seja um fa-
miliar, amigo ou conhecido teve
o seu perfil do Instagram inva-
dido ou roubado e não conse-
guiu reverter

sa que agrega as outras mar-
cas (Paraíso Verde e Avolo-
vers), está produzindo anual-
mente cerca de cinco mil to-
neladas de abacate. “Este
será o terceiro ano em que va-
mos processar abacates com-
prado de terceiros. São frutos
de descarte da exportação de
abacate da variedade Hass, tra-
zidos de localidades de Minas
Gerais e São Paulo, em um raio
de 400 quilômetros de São Se-
bastião do Paraíso, onde está
nossa fábrica”, conta.

Isso não significa que a pro-
dução de abacate local, parai-
sense, não esteja sendo sufici-
ente. “Estamos trabalhando
com um conceito muito mais
amplo, que busca a sustenta-
bilidade, fazendo o aproveita-
mento de tudo o que a nature-
za produz”, descreve.

No ano passado foram pro-
duzidos 45 mil litros de azeite
de abacate, destinados ao con-
sumo e à fabricação dos cos-
méticos. Atualmente são em-
pregados 15 colaboradores na
fábrica com o funcionamento
em um turno. “Temos a capa-
cidade de triplicar essa produ-
ção, sem alterar a estrutura, in-
clusive aumentar os turnos.
Um dos planos a curto prazo é
a fabricação de inseticida, pro-
duzido a partir do caroço do
abacate, que já está em fase de
testes e acredito que será um
grande destaque”, pontua José
Carlos.

COSMÉTICOS
A linha de cosméticos

Avolovers (nome derivado do
“avocado”, que também é uma
variedade do abacate, com uma
junção de love – amor em in-
glês), é totalmente elaborada
com o azeite. Possui em seu
portfólio o creme hidratante
para as mãos e corporal, sabo-
nete líquido facial, creme nu-
tritivo para o rosto, e específi-
co para a área dos olhos,
hidratante labial, manteiga cor-
poral, xampu, condicionador e
muito mais.

Agora a Avolovers ganha
também o sabonete semiarte-
sanal em barra e o xampu em
barra, que é a última tendência

Paraíso elege nove delegados para
a Conferência Estadual de Educação

A educação é um dos pilares
para o desen-volvimento de uma
sociedade organizada e produti-
va, nesse contexto, São Sebasti-
ão do Paraíso sediou de forma
remota, no último dia 19 a Confe-
rência Territorial de Educação do
Sul e Sudoeste de Minas Gerais.

“As Conferências de educação são
espaços importantes para o de-
bate na busca da efetivação do
direito à educação de qualidade
social para todos os estudantes”,
destacou Cícero Barbosa, presi-
dente do Conselho Municipal de
Educação e coordenador geral do
evento que contou com a parti-
cipação de 200 inscritos de uma
totalidade de 102 municípios
pertencentes à regional sul e su-
doeste do estado.

A Conferência Estadual de
Educação é realizada por meio do
Fórum Estadual Permanente de
Educação, sendo pilar para a re-
alização da Conferência Estadu-
al de Educação de Minas Gerais
que acontecerá a nível estadual
entre os dias 31 de março a 03 de
abril deste ano.

O encontro regional em São
Sebastião do Paraíso contou com
a presença de cerca de quarenta
participantes de forma presencial
dando suporte no acolhimento e
organização dos temas debati-
dos remotamente em diversas li-
nhas importantes da educação.
“A Conferência Territorial de
Educação é a oportunidade de
proporcionar um espaço demo-
crático de construção para no-

vos caminhos necessários para
a educação, sendo muito impor-
tantes para os aspectos cultu-
rais, políticos e econômicos”, re-
latou Lucas Cândido, secretário
municipal de Educação de São
Sebastião do Paraíso.

O evento foi abrilhantado res-
pectivamente pelos professores
universitários Gismar Mons-teiro
Castro Rodrigues (Faculdades
Libertas) e Sebastião de Souza
Leme (UNESP -  Araraquara), ten-
do como abordagem os seguin-
tes temas: a importância da ges-
tão da educação no contexto da
territorialidade e a formação dos
professores e suas relações com
o desenvolvimento da educação.

“Mobilizar a sociedade de
Minas Gerais para intensificar o

ção profissional) e Wanderson
Cleiton do Carmo (Movimentos
sociais - SindEduc). Os novos
delegados, a partir de agora, com-
põem a represen-tatividade a ní-
vel regional e darão continuidade
aos trabalhos nas próximas eta-
pas da conferência que seguem a
nível estadual e nacional.

A realização do evento foi a
cargo do Conselho Municipal de
Educação e contou com o apoio
da Prefeitura através da Secreta-
ria Municipal de Educação Pro-
fissional e de Ensino e da Secre-
taria Municipal de Educação,
além da Superintendência Regi-
onal de Ensino e da Libertas  Fa-
culdades Integradas.

Por WANDERSON C. CARMO
Jornalista  MTB/JP 8463

monitoramento e avaliação do
cumprimento do Plano Estadual
de Educação, suas metas e es-
tratégias, propondo melhorias à
política nacional e estadual, bem
como responsabilidades, corres-
ponsabilidades, atribuições en-
tre os entes federativos, de for-
ma a garantir condições de ofer-
ta de uma educação com quali-
dade social, democrática, gratui-
ta, inclusiva, laica, popular, pú-
blica, presencial com segurança
para todas as pessoas  como di-
reito. Todos estes parâmetros
vão ao encontro as diretrizes do
prefeito Marcelo de Morais que
tem a educação como uma de
suas prioridades”, explicou Bar-
bosa ao ser questionado sobre a
efetiva importância do evento.

A etapa regional contou com
a eleição de nove delegados so-
mente de São Sebastião do Para-
íso, além de outros vinte e dois
de toda região abrangida pelo
evento, sendo eles: Alessandra
Geremias Fernandes (Estudante
educação superior), Angelita
Maria de Oliveira (Trabalhadora
da educação básica), Cícero Bar-
bosa da Silva (Gestores munici-
pais da educação profissional),
Cícero Rodarte Mião (trabalha-
dor educação privada superior),
Cristiane Aparecida Silva (Movi-
mentos sociais - SindEduc),
Elaine da Silva (Movimentos so-
ciais), Neida Aparecida Terloni
(Movimentos sociais - Sind
Educ), Paula Aparecida Santos
Duarte (Trabalhadora da educa-

do mercado cosmético. Os
produtos estão sendo exporta-
dos para a Coreia, país que tem
grande tradição de ser fabrican-
te de uma cosmética que em-
prega alta tecnologia e produz
produtos de alta qualidade, sen-
do as consumidoras coreanas
muito exigentes em relação a
esse setor.

No Brasil, os cosméticos
podem ser encontrados em loja
própria (em São Sebastião do
Paraíso), marketplaces, salões
de beleza e empórios. “Acredi-
to que todo empreendimento
inovador deve ter bases sóli-
das”, finaliza o engenheiro
agrônomo José Carlos Gonçal-
ves.
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